



本宿だより

ホームページ <http://www.fuchu14s.fuchu-tokyo.ed.jp/>
学校ブログ閲覧時は以下の事項をご入力ください。
ユーザー名「14s-blog」パスワード「honshuku2020」

10月号

令和5年9月30日
府中市立本宿小学校
校長 藤咲 孝臣
児童数： 685名

実りの多い秋の教育活動

校長 藤咲 孝臣

厳しい残暑も少しずつ和らぎ、秋らしい爽やかな季節になってきました。季節が移り変わる中、本宿小学校では様々な学習や行事に取り組んでいます。間もなく、5年生は学校田に稲刈りに出掛けます。また、6年生は、10月5日に開催予定の府中市連合陸上記録会に向けて、毎朝のように朝練に励んでいます。今年は府中第四中学校の陸上部の有志の皆さんが6年生の放課後練習に駆け付け、後輩たちに見本を見せたり助言をしたりしてくれました。6年生の子供たちも先輩のアドバイスを真剣に聞き、練習に活かそうとしていました。このような児童生徒の交流をととてもうれしく思います。小中連携は府中市でも大切な取組の一つです。これからも、小中連携の推進を目指し、教職員の交流だけでなく児童生徒の交流も積極的に進めていきたいと考えます。府中第四中学校の皆さん、ありがとうございました。

さて、9月の中旬に、5年生と一緒に「わくわく自然教室」で長野県茅野市の車山高原や蓼科を訪れました。蕎麦の白い花が咲き、稲穂が実り、既に高原は爽やかな秋を迎えていました。今年度から5年生の宿泊行事は三泊四日になりましたが、あっという間の4日間でした。天候にも恵まれ、予定通りの行程で4日間を過ごすことができました。夜空に瞬く無数の星、キャンプファイヤーの炎、車山からの眺望など様々な場面で歓声を上げる子供たちの姿に、私たちも本当にうれしくなりました。府中を離れ、友達や先生と過ごした車山高原での4日間は、子供たちにとって忘れられないものになったことと思います。

話は変わりますが、9月の最終週を本宿小学校では「国際交流・国際理解 Week」を設定し、外国の人や外国の文化に触れる機会をつくり、異文化理解につながる学習に取り組みました。本宿だより7月号でもお伝えしましたが、本宿小学校では、今年度の方針の一つとして、グローバルな人材の育成を目指しております。1学期には「英語 Enjoy Week」を設定し、英語に慣れ親しみ、英語を通してコミュニケーションを育む機会をつくりました。また、3学期には「日本語・日本文化 Week」を設定し、自国の言葉や伝統文化に様々な形で触れる機会をつくる予定です。そして、日本のよさや伝統文化の理解につなげていきたいと考えています。

今回の「国際交流・国際理解 Week」の取組として、「イングリッシュ・キャラバン」では、5人の外国人講師が本宿小学校を訪れ、校門での朝の挨拶、授業、休み時間、掃除の時間など全学年の子供たちと様々な場面でかかわっていただきました。習った英語を少し使ったり、身振り手振りで伝えたり、子供たちも楽しげに講師たちとコミュニケーションをとっていました。また、「うたうまち府中プロジェクト」では、フルート奏者、オーボエ奏者、ピアノ奏者の3人の演奏家がゲストティーチャーとして来校していただき、5年生に音楽を通してオーストリアなど外国の文化を学ぶ機会をつくっていただきました。プロの演奏家が奏でる美しい演奏に子供たちは皆、感動していました。また、4年生は、ICT機器を活用し、現地に住むタイの方とオンラインで交流し、タイの食生活や文化などを学びました。その他にも、国際協力委員会の子供たちが様々な国のことを学べる掲示物をつくり、休み時間などスタンプラリー形式で全校児童が学んでいます。そして、10月30日には、府中市との友好都市であるウィーンのヘルナルス区の訪問団を本宿小学校にお迎えする予定で、その準備も始めています。訪問団一行をお迎えすることで、オーストリアやウィーンはもちろん、世界の国や町、外国の文化などへの興味や関心がさらに高まることを期待しています。

5年生 わくわく自然教室

5年担任 坂本 陸

9月5日から8日までの4日間、すべての活動を予定通り実施することができました。生活を共にすることで、時間を守ったり、自主的に行動したりする意識が高まりました。また、府中市とは異なる自然環境の中での体験活動を通して、自然に親しみ、協力することの大切さを学びました。児童の中には、不安な気持ちだった子、楽しみな気持ちだった子、色々な気持ちが混ざっていた子がいましたが、生き生きと、充実した活動になりました。キャンプファイヤーでは、火を囲んでダンスやゲームをしました。実行委員の子供たちを中心にして考えた「自然いっぱい 楽しい時間を過ごそう！元気いっぱい 最高の思い出をつくろう！！笑顔いっぱいのわくわく自然教室にしよう！！」のスローガンの下、一人一人が役割や責任をもって取り組んだことを、大きな経験値として今後の学校生活にもつなげていきたいと思えます。



国際交流・国際理解 Week

外国語専科 水田 美和

1学期は、世界とつながる「英語 Enjoy Week」として、学校生活の中で英語の挨拶をしたり、英語の歌に親しんだり、ALTと遊んだりしました。5年生は、立川にあるTGG（東京グローバルゲートウェイ）で英語体験をして、外国語の授業に生かしています。

2学期は、「国際交流・国際理解 Week」として、外国語に触れる機会の創出事業である「イングリッシュキャラバン」の企画で、ネイティブスピーカーの先生方が本宿小にやってきました。外国の遊びを体験したり、一緒に絵本を楽しんだり、6年生の授業では、トリックオアスピークという活動で、英会話をグループごとに楽しみました。また、10月30日（月）には、友好都市オーストリア共和国のウィーン市ヘルナルス区から小学校の先生や関係者の方々が本宿小学校を訪問されます。歓迎集会などの準備を「国際交流・国際理解 Week」に進めています。



お知らせ

展覧会が行われます

11月16日(木) 児童鑑賞日・一般鑑賞(15:15~16:30)

17日(金) 児童鑑賞日・一般鑑賞(15:15~16:30)

18日(土)一般鑑賞8:30~16:00 ※授業公開はありません。

展覧会についての詳細は、後日配布される別紙をご確認ください。

10月の行事

「行事等」の①～⑥は学年を、「朝」は、講話朝会、体育朝会、音楽朝会、たてわり班活動、基礎基本タイム、学級指導などを表します。

日	曜	朝	行事等	時程	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	日		◆都民の日							
2	月	講話	◆委員会	B	4	5	5	5	5	5
3	火	基礎		A	5	5	6	6	6	6
4	水	たて	◆研究授業(3年4組5校時あり)	B	4	4	4	4	4	4
5	木	基礎	①交通安全教室 ⑥連合陸上記録会	B	5	5	5	6	6	6
6	金	基礎	⑤稲刈り	A	5	5	6	6	6	6
7	土									
8	日		古墳祭り(合唱団発表・ぬり絵表彰)							
9	月		◆スポーツの日							
10	火	たて	◆安全指導 (⑤稲刈り予備日)	A	5	5	6	6	6	6
11	水	たて	◆④⑤⑥防災訓練 ◆避難訓練	B	4	4	4	4	4	4
12	木	基礎	①③⑤歯科検診	B	5	5	5	6	6	6
13	金	基礎		A	5	5	6	6	6	6
14	土		十地区ふれあいコンサート(合唱団発表)							
15	日									
16	月	講話	◆クラブ	B	4	5	5	5	5	5
17	火	たて	◆就学時健康診断(午前授業・給食あり・下校 12:30~40)	A	3	3	3	3	3	3
18	水	体育		B	4	5	5	5	5	5
19	木	基礎	②④⑥歯科検診	B	5	5	5	6	6	6
20	金	音楽	漢字検定(15:30~)	B	5	5	6	6	6	6
21	土									
22	日		府中市総合防災訓練(本宿小会場)							
23	月	講話	◆クラブ ▼読書週間始	B	4	5	5	5	5	5
24	火	読み	◆読み聞かせ	A	5	5	6	6	6	6
25	水	読書	◆研究授業(5年3組5校時あり) ④パラリンピアン派遣授業	B	4	4	4	4	4	4
26	木	読書		B	5	5	5	6	6	6
27	金	読書		A	5	5	6	6	6	6
28	土									
29	日									
30	月	講話	◆ヘルナルス区訪問団来校	B	4	5	5	5	5	5
31	火	読書		A	5	5	6	6	6	6

10月の目標



安全

こうつうあんぜん きつ
交通安全に気を付けよう

生活

じぶん しごと
自分の仕事をやりとげよう

保健

め たいせつ
目を大切にしよう

給食

たの た
マナーを守り、楽しく食べよう

《10月の生活指導 「自分の仕事をやりとげよう」》 生活指導主任 川瀬由佳

学校では、学習時のグループでの担当、当番活動、係活動など、協力して仕事をやる機会がたくさんあります。体験を通して協力することの大切さを指導していきます。ご家庭での仕事の分担はいかがですか。学校での協力の基本になっているのは、家庭内での仕事の分担です。子供たちの仕事は、健やかな成長に欠かすことのできないものではないかと思えます。仕事を通して、しなければならぬことをきちんとすることの必要さ、してあげる喜び、してもらふことの感謝を十分に味わわせることが大切です。ご家庭でも、自分の仕事について振り返って話すきっかけになればと思います。